
Belle unanimité des élus sur le budget primitif 2009 

 

Le maire Dominique Bailly en est encore tout chaviré : son conseil municipal a voté à 

l'unanimité le budget primitif 2009. Non pas que l'opposition l'accepte sans remarques, 

mais elle l'approuve cependant globalement.  

« 37 ans que cela n'était pas arrivé ! » Les élus de la majorité pouvaient sourire, au 

terme du vote du budget primitif 2009. Celui-

ci a été adopté à l'unanimité ! 

La réunion débuta sur une bonne nouvelle : 

l'ex-magasin Champion, fermé depuis 

plusieurs mois, a été racheté par Super U. Un 

Marché U va s'y installer.  

Des travaux vont être entrepris et en 

septembre, les Orchésiens disposeront d'un 

nouveau commerce alimentaire en centre 

ville.  

Les élus ont ensuite étudié quelques points d'ordre administratif : ventes de terrain, 

dont celui sur lequel se trouvent les ruines de la MJC (près de l'église). Puis, on passa 

aux subventions aux clubs sportifs et associations. La ville va distribuer 110 000 E aux 

clubs sportifs, et 211 000 E aux associations non sportives. Le tennis de table, le BCO, 

le volley, l'amicale laïque et la MJC en particulier ont retenu l'attention des élus.  

« C'est un budget sérieux ! »  

Gérard Dépret, adjoint aux finances, a enchaîné avec la présentation du budget 

primitif. Celui-ci laisse apparaître « une gestion sérieuse et sans excès » selon Orchies 

Autrement. Les taux des contributions directes augmenteront de 3 %, comme dans la 

plupart des communes.  

M. Pecqueur (LO) affirme se retrouver dans ce budget, tout en faisant remarquer que 

« l'État fait des économies et ce sont les communes et les contribuables qui doivent 

payer ». Pas de commentaire sur le rôle de l'État chez M. Goasdoué, opposant et 

président de la commission des finances, mais des interrogations sur l'investissement 

qui diminue selon lui d'année en année. « 3 % d'augmentation, ce n'est pas excessif.  

C'est un budget sérieux ! » Quant à Dominique Bailly, il retient que « les taux sont 

inférieurs à la moyenne nationale et que la démocratie fonctionne à Orchies à l'image 

de ce vote ».  

En conclusion, le conseil municipal fut invité à statuer sur les propositions 

budgétaires. Il a adopté le budget 2009 pour un montant total de 8 079 416 E, dont 6 

558 409 E pour la section de fonctionnement et 1 521 007 E pour la section 

d'investissement. Les taux des contributions directes ont été fixés ainsi : 21,39 % pour 

la taxe d'habitation 24,47 % pour le foncier bâti ; 55,78 % pour le foncier non bâti. Les 



élus ont également donné leur accord pour une souscription d'emprunts pour un 

montant maximum de 500 000 E.  

Toutes ces propositions ont été adoptées à l'unanimité. La fin du débat fut consacrée à 

l'extension de l'école maternelle et à la DUP nécessaire pour acquérir un terrain 

limitrophe. Ce point fut aussi adopté malgré quelques abstentions ou refus.  

Dernier point à l'ordre du jour : le passeport biométrique. Les élus disent oui à la 

convention, mais non à l'obligation pour les services de la mairie de réaliser les 

photographies. Là encore, il y eut unanimité. 

 


